REDACCION ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.° TELEFONO 1705



TOLEDO, DOMINGO

DE JULIO DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 213

En el frente asturiano-leonés han sido ocupados los pueblos de Cordón y Luxiren

milicianos se han pasado a nuestro campo

La aviación nacional bombardea intensa- Se descubre un commente a los milicianos de brigadas internacionales

Varios de éstos llegan equivocadamente nuestras lineas

La aviación roja sigue bombardeando los pueblos indefensos de Castilla

Avila, 3.—Esta mañana bastante temprano una de nuestras avanzadillas del sector de Las Navas, se vió sorprendidas por un "salud camaradas" dicho con notorio acento extranjero. Los nuestros repuestos de su extrañeza y bien apercibidos dejaron que se acercara aquel extraño grupo. Eran soldados de las Brigadas Internacionales que transportaban una gran caldera de café con leche. Se habían extraviado y llegaban a nuestras líneas creyendo que pisaban territorio rojo; todo el grupo fué hecho prisionero. Uno de los del grupo era oficial, y de nacionalidad checoslovaca. También se extraviaron otros cuantos milicianos rojos que sin advertirlo se adentraron en nuestro territorio. Pronto se dieron vocado y quisieron huír. Uno resultó muerto y otro herido y hecho prisionero. Todos ellos acaban do llegar a este frente y no estaban aún prácticos. Pertenecían a las Brigadas Internacionales que han sido transportadas desde el Escorial durante las últimas 48 horas. En efecto, desde nuestras líneas se han advertido que llegaban al frente enemigo bastantes camiones procedentes de El Escorial con material y con tropas. Pero nuestras fuerzas no se due: men, y muy de mañana varias escuadrillas nacionales bien provistas de bombas fueron como una exhalación contra las posiciones enemigas, comenzaron a precisar los objetivos y después se iban repitiendo las explosiones por todas partes que levantaban volcanes de tierra confundidos con la metralla a centenares de metros. Así estuvieron nuestros aparatos durante un buen espacio de tiempo. Comenzaron apenas apuntó su eficacísima carga una curva para descubrir el punto más vulnerable de las líneas rojas y sobre ellos dejaban caer unas cuantas bombas. Así se han pasado hasta las siete de la mañana. Habían advertido los aviones que lograron hacer blanco en los objetivos que buscaban. Los rojos quedaron vi-

en la ofensiva y se han visto en la recesidad de aplazarla si es que tenían el propósito de la ofensiva de que vienen hablando desde hace unos días. Hoy en este sector no ha habido más que un cañoneo, un poco más intenso que de ordinario y un tiroteo un poco más

acentuado que de costumbre. La aviación enemiga en vez de venir al frente porque en él se encontraban nuestros cazas se han dirigido hoy a bombardear el pueblo de Alba de

Tormen. Antes intentaron hacerlo sobre Avila y Salamanca, pero ruestras defensas antiaéreas se le impidieron. Los rojos no encontraron hoy más vista indicada que dejar caer su odio sobre un pueblo completamente alejado de actividades guerreras, han repetido las acciones de ayer en Burgos, como tambiém lo hicieron en el de Arévalo. En el término de Partido Muñoz y en el de las Gozadas. Los rojos dejaron caer 13 o más bombas que no hi-

plot en Madrid

Madrid. - Se ha de scubierto un importante complot en la capital de algunos grupos de milicianos que intentaban pasarse a nuestras filas; han sido descubiertos cuando realizaban propaganda para poner en práctica su provecto.

Los jefes de estos grupos serán juzgados sumarísimamente.

cieron más daños que el de quedado en segunda línea. Toda arrancar un árbol y abrir unos la zosa minera de Somorrostro cuantos hoyos en algunos bar- en que el enemigo intentó opo-

bechos.

tono el tiroteo y por la carretera de Extremadura intentaron una escaramuza, pero nueséxito no dejarse sorprender y fácilmente rechazaron el ataque y dentro de un ambiente de prólogo ha transcurrido la jornada de hoy. Veremos lo que nos trae en los días inmediatos.—LOGOS

ner una seria resistencia, ha En el frente de Madrid se quedado en nuestro poder, asi alteró algo la tranquilidad de como, las minas de Matallanes y los días últimos. En la Casa los llanos, donde nuestras fuerde Campo subió un poco de zas hicieron a los rojos un considerable número de muertos. Entre Somorrostro y Sopuerta ha quedado una bolsa, en la tros muchachos procuran con que se está produciendo un fenómeno ciertamente original.

Como la bolsa ha quedado completamente abandonada por el enemigo y nuestras fuerzas no tienen orden de cerrarla, se observa desde nuestras lineas cómo se pasan los vecinos, nos contemplan, porque hoy no se ha tirado un solo tiro en todo el sector, adonde no podían llegar los rojos, porque habían sido volados los puentes. El día transcurrió tranquilo

y el mismo trasiego de fuerzas nos dicen que estamos es vispeas de grandes acontecimientos Los bravos batallones de Flechas Negras, ocupan la extensa comarca que se extiende a espaldas de Somorrostro.

También en el sector de la Si tomamos Bilbão como centro, escarpadas verticales. Desde alli importancia, como el de los res costa los soldados nacionales un círculo en dirección a Castro se ven por todas partes monta- ojos del Sodupe Nuestros ingenie tengo noticias de que esta tarde se encontraban en las proximireemplazarle, y el del ferroca- dades de Ontaran, primer pueblo rril, soberbia obra metalúrgica, de importancia de la provincia de Santander y casi a la vista de Para que nada faltase de la Castro Urdiales.

letanía ha sido volada una com-Las bajas del enemigo han si puerta del pantano de Ordonte, do en el día de hoy muy numea once kilómetros de Valmaserosas, pero son más importanda. Este pantano abastecía printes las deserciones. En el día de how, entre los pasados y los prisioneros, alcanzan la cifra de El Cadagua, que es el río en noscientos cincuenta.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día 3 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya. - Nuestras fuerzas han rectificado sus posiciones a vanguardia, venciendo toda la resistencia enemiga, sin que a la hora de redactar este parte se conozca la línea alcanzada. Se han pasado a nuestras filas 136 milicianos con armamento.

Frente de Santander. - Se han pasado 75 milicianos, casi todos con armamento.

Frentes de León y Asturias. Fuerzas combinadas de los dos frentes han llevado a cabo una operación, ocupando Cordón y Luxiren, estableciendo contacto y siendo castigado el enemigo, cogiendo numerosos muertos y algún oficial.

Ejército del Centro

Frente de Aragón. - Tiroteos en algunos sectores, siendo rechazado un intento de ataque enemigo en el sector de Almudévar.

Frente de Madrid.—Ligeros tiroteos en el sector de la Casa Campo, y en la carretera de Extremadura el enemigo intentó un golpe de mano, siendo rechazado. Frente de Avila.-Sin no-

vedad. Frente de Soria. - Cañoneos

y tiroteos.

Ejército del Sur

Ligeros tiroteos de fusil en algunos sectores del frei te de intentó un acto de sabotaje en el ferrocarril, siendo descubierta y dispersa, haciéndosele algunos prisioneros.

Actividad de la aviación

En el día de hoy ha habido un nuevo y criminal bombardeo de la aviación roja, sobre Alba de Tormes, sin objetivo militar alguno, pues sólo existe un hospital, causando algunas victimas, todas ellas mujeres y niños

Salamanca 2 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General se-gundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

TERRETARITETE (FECONO ES A ESTA PARTICIPA DE CONTROL DE CONTROL DE CONTROL DE CONTROL DE CONTROL DE CONTROL DE En respuesta a la propaganda antifascis a en Francia e Inglaterra

maseda, la que se llevaron a As- Roma. Como respuesta a la a) El consejo general de la turias, donde está funcionando. I propaganda antifascista que se III Internacional, reunido en Ha sido tal el avance de los dos está realizando lo mismo en In- Varsovia, proclamó la imporúltimos días que los portillos de glaterra que en Francia a re-tante ayuda que ha prestado y Sopuerta a Somorrostro han molque de los soviets, conviene que seguirá prestando a los bolpublicar los hechos siguientes, Que no son un misterio para na-

cheviques de Valencia, y shbrayó con cuánta complacencia veía la actitud y las gestiones de Inglaterra y Francia en favor de Valencia.

b) En Marsella están concentrados aviadores y voluntatios, entre ellos algunos oficiales, destinados a salir para España.

c) En el campo de aviación deSalause hay un buen grupo de rojos españoles realizando brácticas de aviación.

d) La Federación (Continúa en la pág 8.)

El ejército del Norte vence las asperezas del terreno que halla a su paso

Ontaran, en la provincia de Santander, no tardará en caer en nuestro poder

Valmaseda, 3 (doce nochej .- una garganta estrechisima con los puentes, y muchos de gran Urdiales, por la derecha, Rena- ñas y cordilleras, que se entre- ros hicieron una pasarela para les por el centro y Valmaseda lazan sin dejar un solo llano. por la izquierda, con un radio En muchas de estas alturas se de veinticinco kilómetros, en el han encontrado líneas de trin- cercano a Argullo. ciones conquistadas quedarían fuera de él. Es decir, que nuestras tropas han avanzado en quince dias, teniendo que vencer toda clase de obstáculos, especiulamente las asperezas del terreno sobre un fondo de veinticinco kilómetros en todas direcciones.

Si a cualquiera que se le diese, el diez de junio, antes de atacar el famoso cinturón de hierro de Bilbao que hoy tres de julio se están tocando por todas partes los límites de Santasder, no lo hubiera creido.

Es muy cierto, si el avance sorprende por sus dimensiones, el día. Los aviones hacían con tione que maravillar más aún la calidad del terreno en que se han efectuado las operaciones. Han caído en nuestro poder las me jores defensas naturales que estaban en manos de los rojos, ligo estaban porque, a merced del empuie de nuestros soldados y a la desmoralización del enemigo, que se iba acostum. brando a irlas dejando en nues. siblemente quebrantados. Du- tro poder con un desgaste mi rante toda la jornada no han nimo por nuestra parte. dado grandes muestras de ac-

Desde Orduña a San Julián tividad. Los rojos han tenido de Musaues que hoy he reco-

que pocas de las últimas posi- cheras que hubiesen sido inexpugnables de haber estado defendidas for un ejército que estuviese condenado a una triste derrota.

> Todas estas carreteras han sido recorridas palmo a palmo en un triunfal avance por nuestro ejército invencible, que ha ido clavando la bandera de España en todas y cada una de estas montañas, que parecen inexpuqnables.

Más de cuarenta pueblos imbortantes se han empalmado a la España venaciente. Orduña, Amurrio, Valmaseda, Sopuerta, Somorrostro..., pueblos que la barbarie roja dejó abandonados y en estos pueblos hay ansias fiebres de reconquista, Los rojos han volado todos

Pero no les dió tampoco por intentar nada contra la rica industria, con excepción de una fábrica de explosivos en Val-

cipalmente ja Bilbao de agua;

que desemboca el pantano, ha

subido enormemente de nivel.

se está quedando seco.

bombardea aviación

Salamanca.—A primeras horas de lo mañana, una escuadrilla de aparatos rojos intentaron entrar en Salamanca: pero el incesante tuego de la artillería antiaérea les puso en franca

Dichos aparatos se dirigieron hacia Alba de Tormes, sorprendiendo a la población civil y

esta mañana un gran tropezón rrido, sigue una carretera por causando varias víctimas, varias de ella mujeres e niños.